

AZ 55.70 Nr. 58.11.00-01-01-V05/2.2

An die
Evang. Pfarrämter
über die Evang. Dekanatämter
- Dekaninnen und Dekane sowie
Schuldekaninnen und Schuldekane –
hauptberuflichen Kirchenmusiker und Bezirkskantoren

Rundschreiben zur Praxishilfe

Neue Kooperationsmöglichkeiten mit (Ganztags-)Grundschulen

Liebe Kolleginnen und Kollegen,

im Bereich der Grundschulen steht in den nächsten Jahren ein starker Ausbau von Ganztagsangeboten an. Das Kultusministerium geht davon aus, dass bis 2023 etwa 70 Prozent der Grundschulen in das neue Ganztagsschulprogramm einsteigen.

Als Kirche wollen wir dort präsent sein, wo Kinder und Jugendliche sich aufhalten, also auch an der Ganztagschule. Aus diesem Grund haben die beiden Landeskirchen und die beiden Diözesen in Baden-Württemberg gemeinsam die Grundlagen für eine gelingende Kooperation von Kirche und (Ganztags-) Grundschule gelegt. In der beiliegenden Praxishilfe finden Sie wichtige Hilfestellungen hierfür:

- Eine neue Rahmenvereinbarung zwischen Kultusministerium und den Kirchen verdeutlicht, dass die Kirchen mit ihren Angeboten an der Ganztagschule willkommene Partner sind. Konkret wird beispielsweise geregelt, dass Kooperationsangebote auch in kirchlichen Räumen stattfinden können oder dass Kinder für die Teilnahme an einer „Konfi 3“-Gruppe vom Ganztags befreit werden können (vgl. dazu Seite 18-19).
- Besonders hinweisen möchten wir Sie auf die neue Möglichkeit der Monetarisierung (vgl. Seite 20-21). Damit haben Ganztagsgrundschulen erstmals die Möglichkeit, auch Stellenanteile außerschulischer Partner, beispielsweise von kirchlichen Jugendreferenten, mitzufinanzieren, wenn diese sich verlässlich in den Ganztags einbringen.
- In unserer Landeskirche bietet die Schülerinnen- und Schülerarbeit im EJW vielfältige Unterstützung und Beratung bei solchen Kooperationen an, beispielsweise beim Vernetzungstreffen Jugendarbeit und Schule am 4.7.2015 (Informationen und Anmeldung unter www.schuelerarbeit.de).

Auch wenn „Ihre“ Grundschule noch keinen Ganzttag hat: Das Thema wird sicherlich in den nächsten Jahren diskutiert und es ist gut, wenn Sie hier vorbereitet sind. Vielleicht bietet sich ja auch ein Austausch zu diesem Thema beim Pfarrkonvent oder der nächsten Dienstbesprechung an?

Unter der Internetseite www.ganztag.de findet sich ein neuer ökumenischer Internetauftritt zur Praxishilfe und den Regelungen in Baden-Württemberg. Dort finden Sie die Praxishilfe auch als pdf-Datei. Bestellungen der gedruckten Praxishilfe (auch in größerer Stückzahl für Gremien) senden Sie einfach an info@ganztag.de.

Mit herzlichen Grüßen

Bernd Wildermuth
Landesjugendpfarrer

Dr. Wolfgang Ilg
Landesschülerpfarrer